



**Jorge Morales Rodríguez**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Control de Lectura**

**Interculturalidad y Salud II**

**PASIÓN POR EDUCAR**

**segundo**

**“A”**

Comitán de Domínguez Chiapas a 30 de junio del 2023.

Jorge Morales Rodríguez. 22/06/2023

## PANACEAS, MEDICINAS ALTERNATIVAS Y SIMILARES: EL AUGE Y TRIUNFO DE LA PSEUDOCIENCIA MEDICA.

En la mitología griega, Panacea era la hija de Asclepios y Epiona, su nombre significa "la que cura todo" (de pan = todo y aco = remedio); era hermana de Higía o Hygeia por ambas hermanas, Higía y Panacea, entre otros dioses, hizo Hipócrates de Cos su famoso juramento. En la edad media, los alquimistas buscaban afanosamente la Panacea Universal, mítico medicamento capaz de curar todas las enfermedades. Actualmente, se da el nombre de Panacea o Cura a todo al "medicamento al que se atribuye eficacia para curar diversas enfermedades". Podría pensarse que casi al final de la segunda década del tercer milenio de nuestra era, las "medicinas alternativas", en nuestro medio y en el mundo, fueran sólo parte de la historia o del folclore; sin embargo, algunas como el "agua de Tlacote" o personajes como la "Santa de Cabora", no hace mucha que dejaron de ser noticia, incluso internacional, y otros, como el "Niño Fidencio", aunque desde hace más de cien años, continúa siendo

Jorge Morales Rodríguez.

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

22/06/2023

# REFLEXOLOGIA.

La reflexología podal (RTP) es una técnica de terapia cuya finalidad es tratar aquellos puntos dolorosos detectados previamente. Una segunda finalidad es relacionar estos puntos con una enfermedad o dolencia. El médico puede aplicar esta técnica de masaje mientras realiza la historia clínica del paciente, haciendo una exploración del pie que le orientará en el diagnóstico del paciente. No se trata de lado las exploraciones habituales, sino de poder manejar otra herramienta orientada. Al paciente se le puede invitar a que practique el mismo o algún familiar RTP en aquellos puntos dolorosos que el especialista ha detectado. En muchas ocasiones son los propios familiares los que encuentran un beneficio al poder hacer algo que se dan cuenta que tiene un efecto positivo sobre su familia. Es una terapia con origen china, alrededor del año 400 a.C. El primer diagnóstico o registro histórico data del año 2330 a.C. En Egipto. Se pueden encontrar

29/06/2023

Jorge Morales Rodríguez

Dr. Sergio

Jiménez Ruiz

# VUDÚ.

El Vudú haitiano no es sólo una religión recreada por los esclavos africanos en la colonia francesa llamada la Hispaniola que comprendía Haití y la República Dominicana, es por el contrario una religión humanista, un conjunto de tradiciones culturales que constituyen el cimiento que une al pueblo haitiano en los momentos de crisis y lo salva de la desesperanza. El Vudú procura obtener la invulnerabilidad del creyente por circunstancias de éste con la divinidad superior. De esta forma el creyente tiende a identificarse con la deidad o con los objetos divinizados, para hacerse invulnerable con la misma divinidad. Es una práctica religiosa que no está cerrada a la aparición de nuevos lares (divinidades). El hombre es uno con la naturaleza, es uno de los dioses, es uno con su entorno, el Vudú. Los cultos de Vudú son sincréticos desde la época colonial, se mezclaron con los cristianos. Cuando escuchamos Vudú

## **BIBLIOGRAFÍA**

Murillo-Godínez G. Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia médica. Med Int Méx. 2019 enero-febrero; 35 (1):113-143. <https://www.scielo.org.mx/pdf/mim/v35n1/0186-4866-mim-35-01-113.pdf>

Saz, P. (2005, 1 septiembre). Reflexología podal. Farmacia Profesional. <https://www.elsevier.es/es-revista-farmacia-profesional-3-articulo-reflexologia-podal-1307871>

Gimeno, J. (s/f). El vudú haitiano: una cuestión de Estado (1804-1987). Cccb.org. Recuperado el 30 de junio de 2023, de [https://www.cccb.org/rcs\\_gene/gimeno.pdf](https://www.cccb.org/rcs_gene/gimeno.pdf).